

議会に対する質問

葛巻小学校
議会でも活動しているときに大切にしている考え方はありますか。

議員
議員の大きな仕事に、「議決をする、決める」ということがあります。そのために、1つ目は考え方が偏らないように、2つ目は幅広い視点を持つこと、3つ目は考え方がきちんと相手に伝わるようにということを大切にしています。

葛巻中学校
災害に強い葛巻に関連した質問です。馬淵川が氾濫した場合、避難所である葛巻中学校は、垂直避難しかできません。葛巻中学校には備蓄品等も十分に備えているとは思えないのですが、町として災害時にどのような対策をとってもらえるのか教えてください。

議員
避難所には指定緊急避難所と指定避難所があります。指定緊急避難所は災害による危険が切迫した時に緊急に避難する施設で、指定避難所は災害で家に戻れなくなった方の一時的な生活場所となる避難所で、葛巻中学校は指定避難所として位置付けられています。町で備蓄している生活用品、例えば簡易ベットとか間仕切り、マットなどの物品があります。葛巻中学校が避難所として開設された際には、その生活に必要な物品や食料を運び込み避難所の運営を行うこととなります。学校には常時、備蓄品を貯蔵しておく計画はありませんが、町が別な場所で備蓄しています。



懇談会で議長を務めてくださった児童生徒の皆さん



中学校

開催 1月28日
参加者 中学生 15名
「どんな町、地域、学校になればよいと思うか」



小屋瀬中学校
若者を中心とした賑わうまち
たくさんの方々の若者に将来、葛巻に実際に住んでいただけるような取り組みができればと思います。2つの案を考えました。1つ目は葛巻の郷土食を活かしたイベントを企画しSNS等を通して情報を発信。「かつげ」や「そばもち」などの店を出すことで町内外どちらの人も、葛巻の郷土食を楽しみながら知ることができると思っています。2つ目はお年寄りや若者が一緒に、そばもちをつくる郷土食交流会を主催してはどうでしょうか。ネットなどで発信し、他の地域の方々にも来ていただき、お年寄りの方と一緒に食べることで、世代間交流も増え、葛巻の昔ながらの良さや、伝統を次の世代に継承していくことができると思っています。郷土食が町のPRになり、SNS等で情報発信することでたくさんの方に町を知っていただき、来町者を呼び込み、地域の活性化につながっていくと考えます。

葛巻中学校
災害に強い町葛巻
総合の時間の防災学習で、日本各地で様々な自然災害が発生し、葛巻町も土砂災害や川の氾濫の恐れのある地域であることを学び、災害時の対策を万全にしたいと考えてきました。この実現のため1つ目は、各地区の掲示板に防災マップを掲示し、避難所に備蓄品情報を掲示する。2つ目は、山沿いの家の安全性を確認し、凹凸が激しい道路の整備や外灯を整備する。3つ目は、町一体となった避難訓練を実施する。4つ目は町から緊急メールを配信するシステム体制づくりを検討してもらいたいと思います。このことで自分の地区の避難所やその避難所にある備蓄品を理解し、家族や近所の人と話し合う時間が増え、災害時の避難の役に立ちます。また、避難が必要なとき緊急メールで危険箇所を避け移動できます。そうすることで、助け合い、安全が確保しやすく、より安心して暮らせるようになると考えます。

江刈中学校
使われていない建物を活かす
事例として「やどり木」があります。立ち上げた方々は、町内で集まる場所を作りたかったという思いがあります。私たちも今使われていない建物を活かして、町民が集え、さらに町外からも人が来て活気があふれる町ができれば良いと考えました。建物を全て壊さずに、壁や床など部分的に直しただけでもやどり木のように町外からも訪れるので、積極的に空き家などを活用すれば良いと思います。同じように「旧森と風のがっこう」にも注目、カフェや遊具のある公園を作れば子どもたちも遊べ、笑顔になる場所になると思います。さらにSNSで情報発信することで町内外から人が集まり、にぎわいが増します。「やどり木」のように、お年寄りからや幼児まで、幅広い年代の交流ができます。交流する場があることで、意見の交換もたくさんできると思っています。(このほかにも2点の提言あり)

開催 1月25日
参加者 高校生 11名
「町の未来に望むこと、葛巻高校に必要な町の施策は」

4名からの提言のうち紙面の都合により2名を紹介し(学年は3年度)

高校

田澤寿珠さん(2年)
総合運動公園の設備について
私はソフトテニス部に所属し、毎日、総合運動公園のテニスコートを利用させていただいていますが、夏場は良いのですが、秋になると日が早く暮れてしまうので、ナイター設備があれば大会前でも十分な練習ができ、また町内中学生の部活動の利用も期待でき、より活発な部活動ができると思います。さらに町外から総合運動公園を練習や合宿の場所として選び、呼び込むことで、私たちも合流も生まれ、総合運動公園の継続利用にもつながると考えました。



葛巻高校の部活動で総合運動公園を利用していただいているのはテニス部のほかにサッカー部、陸上競技部、野球部です。その部員の皆さんとの話の中で、高校と総合運動公園の間の道に外灯が少ないという声がありました。一般の方々がウォーキングやランニングに利用したり、山村留学生も登下校に利用したりしているため、安全な利用のために必要だと思いま



畑周さん(2年)
葛巻町に貢献したい
私たち山村留学生は、まちのいろいろなイベントに参加させていただいていますが、町民の高校生参加が少ないように感じます。話を聞くと、地域により遠いので参加しにくい、小さなイベントに気づきづらいということでした。もし休日

と、高校生でも参加しやすいと思います。以前、町内の方から、高校生と話す機会があるといいなと直接、声をかけていただいたことがあります。私も葛巻町と町民の方々が、もっと気楽に交流できる場があるといいなと思っています。私は葛巻町をとてもいいまちと感じています。確かに都心に比べれば交通の面で多少不便ですが、町のイベントが多く、皆さん親切で、楽しく生活させていただいています。大学進学のため一度、葛巻町を離れますが、葛巻町に戻って来たいと考えています。将来は、葛巻町に貢献できるよう尽力したいと思っています。